



des communautés de La Croisée des chemins,
St-Cyriac, St-Dominique, Ste-Famille et St-Raphaël



FÊTE DE LA TRINITÉ

SAMEDI 25 MAI

16 h Ste-Famille

Daniel Villeneuve par Marie-Chantal Villeneuve



DIMANCHE 26 MAI

9 h 30 St-Cyriac

Richard Belzile par offrandes aux funérailles

10h Le Parvis



LA CROISÉE DES CHEMINS

Pour ceux et celles qui veulent célébrer autrement...

Joëlle Lapointe par les employés de la paroisse Saint-Dominique

10 h Ste-Famille

Jean-Claude Normande, sa maman et sa belle-maman par Noëlla

Lampe du sanctuaire : Guy Bouchard

10 h 30 St-Dominique

CÉLÉBRATION DE LA PAROLE

11 h St-Raphaël

Annie et René Savard par Rolande Savard

Danielle de la Sablonnière par Michel Boivin

LUNDI 27 MAI

10 h Villa Jonquière

Madeleine Villeneuve par offrandes aux funérailles

MARDI 28 MAI

10 h Rés. des Bâisseurs

Claudette Beaulieu par offrandes aux funérailles

MERCREDI 29 MAI

8 h 30 St-Dominique

Lise Claveau par Jeanne Bouchard

JEUDI 30 MAI

16 h Ste-Famille

Lucien Campeau par Raymonde et Léo

FÊTE DE L'EUCARISTIE

SAMEDI 1^{ER} JUIN

16 h Ste-Famille

Florence Levasseur par Brigitte Levasseur et sa famille



DIMANCHE 2 JUIN

9h 30 St-Cyriac

CÉLÉBRATION DE LA PAROLE

10 h Le Parvis



LA CROISÉE DES CHEMINS

Pour ceux et celles qui veulent célébrer autrement...

Action de grâces pour mes parents par Daniel

10 h Ste-Famille

MESSE ANNIVERSAIRE

Richard Julien

Lampe du sanctuaire : Joseph-Louis Bouchard

10 h 30	St-Dominique	CÉLÉBRATION ANNIVERSAIRE Noël Grenier – Madeleine Tremblay – Aimée Déry – Cécile Charest – Denise Gilbert – Carol Gaudreault – Lise Maltais – Gaétane Roy – George Payne – Raymond Roy – Marc St-Amand – Benoit Cloutier – Jean-Marc Jomphe – Étienne Assikidana – Flora Yamadjako
11 h	St-Raphaël	CÉLÉBRATION DE LA PAROLE

LUNDI 3 JUIN

10 h Villa Jonquière

SAINT CHARLES LWANGA ET SES COMPAGNONS
Marlène Belley par offrandes aux funérailles



MARDI 4 JUIN

10 h Villa des Orchidées

André Harvey par Ginette Hamel

10 h Rés. des Bâtisseurs

Guy Bouchard par Madeleine et Jean-Yves

MERCREDI 5 JUIN

8 h 30 St-Dominique

SAINT BONIFACE
Eugénie Harvey par Marguerite Harvey



JEUDI 6 JUIN

16 H Ste-Famille

Gérald Émond, Steeve Dallaire, Rose-Ange Émond
Par Jean-Paul Émond

10^{ÈME} DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE

SAMEDI 8 JUIN

16 h Ste-Famille

Adrienne Vigneault par Claude et Jacques Lalancette

DIMANCHE 9 JUIN

9 h 30 St-Cyriac

CÉLÉBRATION ANNIVERSAIRE
Christian Lévesque
Intention de messe :
Edmond-Louis, Ghislaine et Martine Girard par Louise

10h Le Parvis



LA CROISÉE DES CHEMINS
Pour ceux et celles qui veulent célébrer autrement...
Joseph Laberge par Francine Desbiens

10 h Ste-Famille

Défunts de la famille de Charles Cleary par Annie Cleary

Lampe du sanctuaire : Joseph Perron

10 h 30 St-Dominique

CÉLÉBRATION DE LA PAROLE

11 h St-Raphaël

CÉLÉBRATION D'ANNIVERSAIRE
Marcel Girard

LUNDI 10 JUIN

10 h Villa Jonquière

Gérard Tremblay par offrandes aux funérailles



MARDI 11 JUIN

10 h Rés. des Bâtisseurs

SAINT BARNABÉ, APÔTRE
Raymond-Marie Brassard par Madeleine Brassard

MERCREDI 12 JUIN

8 h 30 St-Dominique

Florence Larouche par Line Boucher



JEUDI 13 JUIN

16 H Ste-Famille

SAINT ANTOINE DE PADOUE
Ghislaine Tremblay par la famille

11^{ÈME} DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE

SAMEDI 15 JUIN

16 h Ste-Famille Raymond-Marie Bouffard par M. et Mme André Bouffard

DIMANCHE 16 JUIN

9 h 30 St-Cyriac CÉLÉBRATION DE LA PAROLE

10h Le Parvis



LA CROISÉE DES CHEMINS
Pour ceux et celles qui veulent célébrer autrement...
Micheline Flamand par Christine Munger

10 h Ste-Famille Cédée Comeau et Antoine Morais par la famille

Lampe du sanctuaire : Gino Murray

10 h 30 St-Dominique Colette Boissonneault par Ginette et Bertrand

11 h St-Raphaël CÉLÉBRATION DE LA PAROLE

LUNDI 17 JUIN

10 h Villa Jonquière Pauline Lavoie par offrandes aux funérailles

MARDI 18 JUIN

10 h Rés. des Bâtisseurs Huguette Gaudreault par Madeleine Brassard

MERCREDI 19 JUIN

8 h 30 St-Dominique Pauline Ilbooto par Marcel Munger

JEUDI 20 JUIN

16 H Ste-Famille Mme Alfred Boivin par Jean Boulanger

12^{ÈME} DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE

SAMEDI 22 JUIN

16 h Ste-Famille Yvon Landry par la famille d'Anne Landry

DIMANCHE 23 JUIN

9 h 30 St-Cyriac Lise Otis et Camille Lavoie par Caroline Lavoie

10h Le Parvis



LA CROISÉE DES CHEMINS
Pour ceux et celles qui veulent célébrer autrement...
Anne-Marie Castonguay par Diane Fortin

10 h Ste-Famille Pierrette Goulet par Madeleine Claveau

Lampe du sanctuaire : une paroissienne

10 h 30 St-Dominique CÉLÉBRATION DE LA PAROLE

11 h St-Raphaël Jeanne-Mance Émond par Lyne Barbeau

LUNDI 24 JUIN

10 h Villa Jonquière

NATIVITÉ DE SAINT JEAN BAPTISTE

Marguerite Gagnon par offrandes aux funérailles



MARDI 25 JUIN

10 h Rés. des Bâtisseurs Laval Pagé par un(e) paroissien(ne)

MERCREDI 26 JUIN

8 h 30 St-Dominique Huguette Garant par la famille

JEUDI 27 JUIN

16 H Ste-Famille Thérèse Laventure par Raymonde Rompré

13^{ÈME} DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE

SAMEDI 29 JUIN

14 h St-Raphaël

NOUS CÉLÉBRONS LE MARIAGE DE
Sabrina Deschênes et Joey Roy



16 h Ste-Famille

Marcel Savard par Annie Savard

DIMANCHE 30 JUIN

9 h 30 St-Cyriac

CÉLÉBRATION DE LA PAROLE

10h Le Parvis



LA CROISÉE DES CHEMINS

Pour ceux et celles qui veulent célébrer autrement...

En l'honneur de la Vierge Marie par Jean-Eudes Villeneuve

10 h Ste-Famille

Florence Levasseur Léo et Raymonde

Lampe du sanctuaire : une paroissienne

10 h 30 St-Dominique

Lise Claveau par Gilles Girard

11 h St-Raphaël

CÉLÉBRATION DE LA PAROLE



MAI 2024

COMMUNAUTÉS ST-CYRIAC – ST-DOMINIQUE – ST-RAPHAËL – LA CROISÉE DES CHEMINS :

Jean-Paul Gagnon – Gaétane Lessard – Réginald Tremblay – Nizette Gauthier – Ghislaine Lalancette – Diane Dufour – Gisèle Gagné – Raymond Girard – André Duchesne – Lise Blanchette – Rose-Ange Bergeron – André Lemay – Rachel Girard – Nizette Gauthier – Huguette Beaumont – Reine Lalancette – Rita Boily – Francine Arseneault – Marie Larouche – Rodolphe Roy – Germain Tremblay – Magella Bergeron

COMMUNAUTÉ STE-FAMILLE :

Anne-Marie Huard – Marie Thériault – Sylvie Bouchard – Gérard Simard – Jeanne-d'Arc Maltais



PARTAGE DE LA PAROLE

Horaire pour l'année, septembre 2023 à juin 2024
Mardi de 9 h à 11 h au presbytère St-Dominique

28 mai ; 11 juin

Claude Gilbert et Louis-Marie Beaumont.



	4-5 MAI	11-12 MAI
St-Dominique	898.80 \$	359.85 \$
St-Cyriac	96.25 \$	129.10 \$
St-Raphaël	515.10 \$	431.85 \$
La Croisée des chemins		278.10 \$
Ste-Famille	1 175.05 \$	1 177.50 \$
Villa Jonquière	13 \$	
Rés. Des Bâisseurs	81.50 \$	136 \$
Villa des Peupliers		21 \$
Domaine du Marquis		
Résidence St-Raphaël	\$	
Villa des Orchidées		
Sur semaine (St-Dominique)	\$	\$
Charité papale (Ste-Famille)	222.30 \$	
Quête St-Vincent-de-Paul SF		
Quête St-Vincent-de-Paul NDP		

**QUÊTE PRÉAUTORISÉE POUR MAI 2024
(LA CROISÉE DES CHEMINS – ST-CYRIAC – ST-DOMINIQUE – ST-RAPHAËL)
5 770.06 \$**



**ENTREVUE AVEC DAVID GOUDREULT
Émilie Théorêt
POUR LE MAGAZINE « LE VERBE »**

« Ma blessure originelle, c'est le manque de foi. »



Sherbrooke. L'automne est doux. Les feuilles tapissent le décor. Dans un café du centre-ville, David Goudreault cherche la formule idéale. Regard allumé, sourire au coin des lèvres. Ses tâtonnements l'amuse. À l'issue d'une année consacrée à l'écriture d'un nouveau spectacle, l'écrivain, slameur et travailleur social, accorde au Verbe cet entretien.

Le Verbe : Lorsque nous t'avons approché, tu semblais enthousiaste à l'idée de nous accorder cette entrevue. Est-ce juste ?

David Goudreault : C'est particulièrement intéressant de faire une entrevue avec vous parce qu'on sort de l'actualité. On sort de la promotion du dernier livre ou du nouveau spectacle pour prendre un pas de recul, pour se questionner sur le sens et faire de la place à la spiritualité. Pour moi, la spiritualité est hyper importante depuis l'enfance. Elle prend une part aussi significative dans mon œuvre et dans ma vie au quotidien. Et je crois que la spiritualité devient l'un des grands tabous de ce monde. Comme j'aime aller jouer dans les zones dangereuses et repousser les limites, spontanément, ça m'intéressait de m'exposer et de réfléchir en votre compagnie, de voir où l'on en est spirituellement dans le monde, de voir la place du religieux, la place de Dieu.

Le Verbe : Tu nous as proposé de nous rencontrer dans un boisé. Pourquoi ?

David : Ma vie spirituelle est très concrète et s'incarne notamment dans des lieux qui sont chargés de sens. La forêt, pour moi, est un lieu de spiritualité. Je crois beaucoup à l'idée que la prière et la méditation sont deux temps d'une même discussion. Dans la prière, je m'adresse à Dieu ou à une puissance supérieure à moi-même. Dans la méditation, je reçois des réponses dans la mesure où mon ouverture d'esprit me permet de les entendre ou de les voir, de les reconnaître. Une des meilleures façons de m'approcher de cela, c'est d'aller me connecter à la forêt, de me laisser submerger par plus grand que moi.

Le Verbe : Tu as évoqué des expériences spirituelles puissantes...

David : Il y a des lieux comme la forêt... mais il y a aussi des lieux qui peuvent sembler assez froids, comme un centre communautaire ou un sous-sol d'église, où j'ai vécu mes plus grandes expériences spirituelles. Moi, je suis un alcoolique toxicomane chronique, mais j'ai eu la grâce d'être débarrassé de l'obsession de consommer parce que j'ai capitulé, dans une démarche spirituelle que je dois renouveler depuis 15 ans. J'ai vu des miracles ordinaires : des dépendants, des alcooliques qui arrêtent de consommer. Quand je dis que ma spiritualité est concrète, pour moi, c'est voir une fille qui, ayant perdu la garde de ses enfants, décide d'arrêter de se piquer à la cocaïne pour avoir, cinq ans plus tard, un travail, des enfants qui poussent droit et même une vie spirituelle riche... Moi, je vois Dieu là-dedans.

Le Verbe : Comment cette démarche pour te débarrasser des dépendances est-elle liée à la quête spirituelle ?

David : J'ai tout essayé, mais la solution pour moi se trouvait dans la spiritualité et dans le soutien d'autres dépendants, dans une démarche d'introspection qui relève de la relation à soi, par la relation au monde, par la relation à Dieu. Je crois que ma blessure originelle, qui m'a amené à me geler au quotidien pendant des années, c'est le manque de foi. J'ai besoin de croire, d'être rassuré, de voir qu'il y a un sens à l'existence. Quand j'étais très enfoncé dans la consommation, la vie n'avait vraiment plus aucun sens. Je me suis senti très démuné, très seul, en état de déréliction. Ça, c'est un mot hyper important qu'on utilise très peu: déréliction, la coupure spirituelle, d'un point de vue moral et spirituel. Le lien commun de toutes les dépendances, c'est l'isolement. Tu te retrouves coupé du monde, coupé de Dieu, coupé de toi-même. C'est un drôle de parcours. Il y a des blessures d'enfance, un vide intérieur ou un manque de foi qui amènent à consommer pour combler le vide, et une fois que tu as détruit en toi ce qui restait de spirituel par la consommation, que tu es allé au fin fond du vide, tu meurs ou tu te reconstruis autrement.

Le Verbe : Pour toi, l'héritage catholique au Québec est-il plus qu'un patrimoine architectural ?

David : On a une plus grande liberté aujourd'hui du point de vue de nos croyances, et ça, c'est bien. En revanche, en voulant créer cette liberté, on a aussi condamné des lieux de spiritualité qui convenaient à bien des gens, qui créaient effectivement du sens, qui les reliaient, au sens premier du religieux. « Religare », la racine étymologique de « religion », c'est relier. Que les gens soient reliés entre eux par des croyances et des rituels, ça nous manque, je crois. Je ne dis pas que tous ces rituels et ces croyances étaient adéquats. En revanche, on sent en ce moment un appétit pour la morale qui cache aussi peut-être une soif de spiritualité. On a des confrontations intenses autour du sens des mots et de la définition même des individus. Peut-être que ce sont des débats qu'on doit avoir, mais qu'est-ce qu'il y a derrière ces besoins-là ? Est-ce qu'on a le droit d'aller puiser aussi dans des traditions séculaires ? Est-ce qu'on a le droit d'aller puiser dans des croyances qui ont construit notre société dans ce qu'elle a de beau, aussi ? Oui, j'y crois.

Le Verbe : À une époque où chacun fixe sa propre norme morale et éthique, où il y a de moins en moins de repères communs, où te rattaches-tu ? Où le don de toi-même, les liens humains et ce que j'appelle plus largement l'amour puisent-ils leur élan ?

David : On a viscéralement besoin les uns des autres. Pensez-y, même les moines sont moines en gang ! Malgré ma méfiance, mon anxiété, ma foi chancelante, je sais que les liens que je crée donnent du sens à ma vie et augmentent la signification de ma présence au monde. Même si parfois c'est très difficile, je dois tendre vers les autres et je dois accueillir ceux qui veulent s'approcher de moi. Pour moi, c'est d'abord ça, la spiritualité. Il y a des phrases qui transcendent le catholicisme ou la chrétienté. « Aimez-vous les uns les autres » (Jean 13,34) – c'est le grand défi et le grand salut à la fois. Ce n'est pas quelque chose de facile, mais c'est une lutte à mener pour vivre ensemble. En plus, on est de plus en plus nombreux sur Terre, soumis à des influences morales et spirituelles diverses. Donc, travaillons à trouver des points de jonction, à tisser des liens, à créer du tissu social, parce que c'est beaucoup plus facile de se déchirer que de se réparer.